



ANO V.

GRANOLLERS 16 FEBRERO 1908

MUM. 212.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Y DE LAS VIAS URINARIAS

Consultorio especial del DR. SALVAT. Tratamiento y curación de las afecciones de dichos órganos, aplicaciones eléctricas, radioscopia y masaje, CARMEN, 24, pral.,-- BARCELONA.—Consultas por escrito mediante envío de 10 pesetas en sellos ó giro.

Minuta

El telégrafo anunció que han sido asesinados el rey de Portugal y su heredero.

Un grupo de hombres asaltaron el coche y los asesinaron.

Las revueltas de Portugal siguen á la orden del día.

Los republicanos se ven perseguidos y tienen que emigrar para no ser cazados como tigres por los lacayos policia-cos del gobierno despótico.

Las injusticias y arbitrariedades de la monarquía lusitana llegan al colmo. El pueblo portugués se rebela; tiene ansias y afanes de libertad y justicia.

El triunfo de la revolución será un hecho.

* * *

Hace tiempo que diputados republicanos dijeron en el parlamento portugués que su rey era un ladrón, palabra que quizá no se haya dicho en ningún parlamento como... el de España.

El pueblo da pruebas de ser verdaderamente revolucionario.

Los jefes del partido republicano son revolucionarios impenitentes.

Pronto, muy pronto, tenemos la seguridad de que en Portugal triunfará la revolución y será un hecho la república.

* * *

Y en España? Este pobre pueblo español tan resignado, tan sufrido, tan

vejado, porqué no se revoluciona? porqué no se rebela? Es que goza de más libertad? es qué ya es un hecho la justicia?

España tiene derecho á la revolución con más motivos que Portugal y que otras naciones.

Porque no se hace?

En España los jefes del partido republicano han sido traidores al pueblo revolucionario; al contrario de Portugal que han sido los primeros revolucionarios.

* * *

Los reyes de Portugal han sido asesinados.

¡Viva Portugal!

P. P.

...Y NAKENS

En nuestra España, moderna nación irracional por el anulamiento cerebral jesuítico, se suceden los ejemplos de castigo, terrible é inmerecido, á los hombres que por norma de conducta tienen la verdad y la honradez.

El caso, nunca visto del venerable Nakens, es el que sobresale, en estos momentos á nuestros ojos y á los del mundo entero.

He aquí el premio de una noble acción: ¡Desventurada España! ¡Triste porvenir el de nuestra patria! Ahora uno, mañana otro, el país ve desaparecer ante sus ojos

á las grandes figuras en quienes cifraba sus esperanzas. Las maquinaciones de los gobernantes se van cumpliendo.

El pueblo trabajador, el pueblo obrero sufre su opresor dominio; los que descuelan un poco, sufren las férreas consecuencias.

Así, pues, se encuentra el bueno, el justo, el abnegado Nakens, que por una obra de fraternidad, de amor á la verdad, no quiso mentir y soporta con resignación en la Modelo, el premio de su sacrificio. Nosotros, y con nosotros todo el pueblo, pudimos impedir que fuera condenado; podíamos haber exigido su libertad de los gobernantes, porque no es justo que por el crimen cometido por un alucinado sea responsable un anciano, que en sus sesenta y cinco años, no ha hecho más que buenas obras, aquellas que siempre beneficiaban á la Humanidad.

A la protesta general, hemos de darle el carácter de eminentemente nacional, debemos exigir su libertad. Pues el hombre no es la idea, como suponen los enemigos de Nakens.

Y aunque así fuera, Nakens encarcelado, es una excitación constante que nos recuerda el cumplimiento de nuestro deber. Y nuestro deber es combatir, luchar por la Libertad y la justicia; y en estos momentos no desmayar en obra de tanta trascendencia como el indulto de Nakens.

No cejemos en esta magna obra.

E. C.

EL II DE FEBRERO

Al recordar hoy esta memorable fecha, la vergüenza invade nuestro espíritu y hacemos lo imaginable para olvidar que hace tantos años nuestra nación disfrutaba del gobierno de la República.

Vergüenza nos causa al presenciar la